

En primer trimestre, la economía creció 2,8%

Comercio y administración pública impulsaron el PIB del país

Para los expertos tener un crecimiento por debajo de lo esperado por las autoridades podría tener repercusiones para la política económica en los próximos meses.

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

En el primer trimestre, el Producto Interno Bruto, PIB, creció 2,8% respecto al mismo periodo de 2018, cuando llegó a 2%, según el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas, Dane.

El PIB estuvo por encima del pronóstico de mercado que lo ubicaba en 2,7%, pero inferior al promedio de las estimaciones de los analistas, quienes proyectaban que fuera de 3%, al Gobierno, con 3,3%, y el Banco de la República, con 3,2%.

Las actividades económicas que más contribuyeron a esta dinámica fueron Comercio al por mayor y al por menor, con 4%; Administración pública y defensa, con 3,3%, e Industrias manufactureras, con 2,9%.

Sin embargo, se destacó la aceleración por la minería (5,3%) y el sector financiero (5,5%).

Sergio Olarte, economista principal de Scotiabank-Colpatria, las cifras mostraron que la aceleración de la actividad económica va a un ritmo más lento de lo que BanRep y el Gobierno anticiparon, lo que debería reforzar una tasa de política monetaria constante por el momento. Dicho esto, la mejora en la manufactura, el comercio y la minería nos permite pensar que la recuperación de la actividad económica continuará.

"A pesar de un crecimiento menor al esperado por el Go-



bierno y BanRep, la recaudación de impuestos durante este periodo creció 8,8%, lo que es un poco más alto que las expectativas oficiales", señaló Olarte.

El lunar de estos resultados fue de la actividad de construcción, que tuvo una contracción de 5,3%, esto, dice Olarte, "debido a una caída en las edificaciones que continuó afectada por un stock

muy alto en las grandes ciudades".

Para los analistas de Bancolombia, los resultados no solo reafirman la perspectiva de consenso de estabilidad en las tasas de interés durante un tiempo prolongado, sino que incluso podría ampliar el rango de acciones posibles para el Banco de la República de incluir un recorte de tasas, opción que ha sido

descartada desde hace un buen tiempo". "Los indicadores nos permiten anticipar varias tendencias, en primer lugar, el mercado laboral se deterioró, no solo por el aumento de la oferta laboral, que no fue cubierta por la tasa de creación de empleo; y en segundo lugar, la confianza de los hogares, aunque recuperándose en sus registros recientes, se mantiene todavía por debajo de sus promedios históricos, limitada por el negativo balance que mantiene la valoración de las condiciones del país y las condiciones del hogar", puntualizó Mauricio Hernández de Bbva Research.

EXPECTATIVAS PARA 2019

De acuerdo con los analistas, se espera que en el segundo trimestre se tenga una recuperación de la actividad económica y pronostican que en el 2019 el PIB crezca entre el 2,9% y 3,4%.

"Pese a que el resultado del primer trimestre está alineado con nuestro pronóstico de cre-

Empresarios de Santander, listos para nuevo relacionamiento comercial

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

En 30 minutos se pueden hacer muchas cosas, como por ejemplo lograr entablar relaciones comerciales con otras empresas.

Este es el objetivo de la V versión del encuentro de relacionamiento comercial 'Santander compra Santander', evento en alianza con la Cámara de Comercio de Bucaramanga, CCB, Fenalco Santander y la Gobernación de Santander.

"En esta versión queremos conectar la oferta y demanda

para que nos compremos nosotros mismos y accedamos a las oportunidades del mercado local", aseguró Juan Camilo Beltrán, presidente de la CCB.

Este encuentro espera reunir a 500 empresarios de los sectores de Agroalimentos, TIC, Transporte, Manufactura, Servicios al comercio, Turismo, Salud, Construcción y Petroquímicos.

Alejandro Almeyda Camargo, director de Fenalco Santander, recordó que en la versión de 2018 de 'Santander compra Santander' al menos

el 88% de las 473 empresas participantes logró un contacto efectivo y se tuvo ventas por \$522 millones.

Para Samuel Prada Cobos, secretario de Desarrollo de Santander, los resultados reflejan que el relacionamiento comercial regional evidencia que la productividad ha crecido.

La V versión de 'Santander compra Santander' se realizará el próximo 6 de junio de 2019, a partir de las 8:00 a.m., en Cenfer. Mayores informes en www.santandercomprasantander.com



Archivo / VANGUARDIA

Hasta el 30 de mayo estarán abiertas las inscripciones para participar en la V versión de 'Santander compra Santander'.

BREVES

Activos financieros

De acuerdo con la Superintendencia Financiera, en el primer trimestre de 2019, los activos del Sistema Financiero ascendieron a \$1.777,9 billones, tras un aumento de 7,2%.

Reunión accionantes

El día de ayer se canceló la reunión de los accionantes de la tutela que originó la Sentencia T-361, el equipo técnico-científico encargado del Estudio ecológico y ambiental de la ecorregión del Páramo de Santurbán y el ministro de Ambiente, Ricardo Lozano. El nuevo encuentro será en Bucaramanga el próximo 7 de junio.

Créditos de consumo

Según el estudio de TransUnión, durante el primer trimestre, el número de consumidores de tarjetas de crédito aumentaron 3,7% y los de vivienda 5%, además hubo crecimiento en cuentas y saldos de los principales productos de crédito de consumo.



Archivo / VANGUARDIA

En el primer trimestre, el PIB creció 2,8%. Los sectores que contribuyeron a la dinámica fueron Comercio al por menor, Administración pública e Industria manufacturera.

descartada desde hace un buen tiempo".

"Los indicadores nos permiten anticipar varias tendencias, en primer lugar, el mercado laboral se deterioró, no solo por el aumento de la oferta laboral, que no fue cubierta por la tasa de creación de empleo; y en segundo lugar, la confianza de los

hogares, aunque recuperándose en sus registros recientes, se mantiene todavía por debajo de sus promedios históricos, limitada por el negativo balance que mantiene la valoración de las condiciones del país y las condiciones del hogar", puntualizó Mauricio Hernández de Bbva Research.





NISSAN FEST

DÍAS EMOCIONANTES

SOLO POR HOY

16 DE MAYO

Encuentra el Nissan que quieras con el Plan Financiero Ideal para ti.

CUOTA INICIAL DESDE EL 30%

TASA DESDE **0,49%** ANUAL

LOS PRIMEROS **24 MESES***



NISSAN PATHFINDER

DESDE \$119'990.000*



NISSAN SENTRA SR

DESDE \$2'500.000*



NISSAN MARCH

DESDE \$2'000.000*

NISSAN INTELLIGENT MOBILITY

BUCARAMANGA: CIRA 27 # 10-10 Puente del Sol + C.C. CADOMÉ Privado Frente al Estadio - C.C. PARQUE CANARIAS CIRA 27 # 20-140 Floridablanca. HONOLULU: CIRA 21 # 40-12 SAN GIL 12 10-8 10 San José del C. E. PUERTO RIBONAL CIRA 13 # 20-40 barrio maestro - COCUTA: Diga Santander # 50-1. Los analistas de los vehículos son de carácter subsidiario, las versiones comercializadas en Colombia pueden variar en colores y accesorios según los diferentes mercados. *Sólo una oferta de financiación. Se aplica el procedimiento de estudio de crédito y cumplimiento de las políticas de la entidad que financie el vehículo. La cuota inicial desde el 30% del valor comercial del vehículo. Durante los primeros 24 meses de vigencia del crédito el cliente puede pagar el mes siguiente cuotas correspondientes a capital e intereses a tasa desde el CAPRANIV equivalente a 0,49% I.A. A partir del mes veinticuatro (24) hasta finalizar la vigencia del crédito el cliente pagará mensualidades iguales correspondientes a capital e intereses cuya tasa será determinada según el perfil de riesgo establecido por la entidad financiera para cada cliente. Durante toda la vigencia del crédito el cliente pagará el mensual más los cargos adicionales. Cuota fija, tasa variable, plazo estimado de 72 meses. Aplica para vehículos de crédito mediante renta el 31 de mayo de 2019 y desembolsados hasta el 30 de junio de 2019. Promoción válida para vehículos de las referencias CIRA, Clásica y Free. Motos y motocicletas nuevas de seriedad particular, modelos 2018 y 2019, de la marca NISSAN, comercializadas en la Red de Concesionarios Nissan a nivel nacional. Para más información sobre las características de los vehículos y la Red de Concesionarios consulte en www.nissan.com.co. Las imágenes son solo de referencia y pueden variar. Bancolombia S.A. ofrece servicios de financiación de acuerdo a la programación y ejecución de sus programas de financiación del comercio por su cuenta, sin afectar las responsabilidades de la calidad del servicio, la oferta, la venta, el funcionamiento, la garantía, la instalación y/o el envío a los mercados. *Incluso válido para Pathfinder Sense 2019. *Solo válido para Sentra SR 2019. *Incluso y válido en Bogotá. *Válido para March Sense HT 2019. Válido el 16 de mayo de 2019.